

L'édito

Tenons bon !

Chers amis, je m'inquiète fort de l'amenuisement régulier de cette belle Solidarité Internationale que **VOUS soutenez encore, heureusement pour les bénéficiaires de notre PARTENAIRES**. Nous avons désormais le plus grand mal à dénicher des fondations acceptant de participer hors de France, et tous les financements institutionnels diminuent. Du reste une seule des listes candidates aux récentes élections européennes s'en préoccupait !

Voici ce qu'écrit notre ancienne partenaire l'ONG *Solidarités* – que nous avons introduite en Birmanie après le dramatique cyclone Nargis en 2008 – devant la gravité de la situation présente : « Selon le Bureau de la coordination des affaires humanitaires des Nations unies, pour la première fois depuis 2010, les financements humanitaires ont diminué. En 2023, il a manqué presque 37 milliards de dollars par rapport aux besoins de financement, à peine 35% des requis ont été reçus. C'est le plus bas ratio jamais enregistré. Cela met en péril la capacité des organisations

humanitaires à répondre aux besoins des personnes touchées par les crises. Le manque de ressources en eau, en assainissement et hygiène et en sécurité alimentaire (seuls 36% des financements requis ont été reçus pour ces deux secteurs) a exposé les populations à un risque accru de maladies et de famine à cause des coupes dans les distributions de rations alimentaires ou d'eau potable. Les crises sous-financées sont plus difficiles à gérer, elles peuvent entraîner des conséquences plus graves et développer des "sur-crisis". Deux personnes dans le besoin sur cinq seraient laissées sans assistance ; c'est le pourcentage le plus bas jamais atteint pour l'aide humanitaire coordonnée par les Nations Unies. »

Plus que jamais, PARTENAIRES compte sur vous : nous espérons vos dons, et mieux encore vos legs. Pour cela, n'hésitez pas à me contacter SVP au 07 67 19 73 86. D'avance, un très grand merci.

Christian RAYMOND,
Président-fondateur

L'école primaire Doma Stand

En 2021, Partenaires avait aidé *Childhood Development Organization* (CDO), une ONG tanzanienne, à agrandir une petite école primaire sise en zone rurale en bordure d'une grande réserve naturelle, le parc national de Mikumi.

Les familles qui vivent dans les hamaux aux alentours de l'école se sont récemment sédentarisées et exploitent de petites parcelles agricoles, ou vivent d'activités peu lucratives, telle la vente de sacs de charbon de bois.

La majorité des adultes ne savent ni lire ni écrire et le nombre d'écoles reste très insuffisant par rapport au nombre d'élèves à scolariser.

Grâce à ce premier projet, l'école disposait donc de quatre classes pour 457 enfants de 4 à 7 ans, 234 filles et 223 garçons. Mais dès l'âge de 8 ans, les élèves devaient rejoindre une autre école en parcourant des kilomètres à pied, avec les risques que repré-



sentent parfois la rencontre d'animaux sauvages et toujours la saison des pluies. Soucieuse de cette situation, la communauté, avec l'appui de CDO,

s'est engagée en 2022 à construire un nouveau bloc de trois salles de classe. Ensemble, ils ont creusé les fondations, fabriqué les briques et même

construit les murs jusqu'au niveau du linteau. Mais ils n'avaient pas assez de ressources pour acheter fenêtres et portes, ni les matériaux pour le toit.

La communauté se mobilise

Convaincus par l'implication de CDO et de la communauté, nous avons décidé de financer les travaux permettant d'achever l'une de ces salles en 2023. Le CDO a rapidement commandé tous les matériaux et, sous la supervision étroite d'un ingénieur désigné par les autorités locales, a embauché des maçons et des menuisiers expérimentés issus de la communauté pour réaliser les travaux. En moins de trois mois, la classe que voici était prête à accueillir les élèves.

Victime de son succès !

Au fur et à mesure que davantage de classes étaient construites, les autorités affectaient des enseignants supplémentaires et ont vite accordé à l'école le statut d'école primaire au lieu d'"école-satellite".

Avec cinq classes et 11 enseignants au total, ce sont plus encore de parents que prévu qui ont ramené leurs enfants de l'école distante de plusieurs kilomètres à l'école primaire Doma Stand. Fin avril 2024, 672 élèves y étaient inscrits, sacrée progression par rapport aux 457 élèves d'il y a deux ans ! Et toujours une parité quasi parfaite avec 340 garçons et 332 filles.

L'organisation des classes a été revue, en alternance : 50 élèves par classe présents le matin et autant d'autres l'après-midi... outre certains cours encore dispensés à l'ombre des arbres !

La suite...

Il reste deux salles à terminer dans le bloc commencé par la communauté, et vu le nombre croissant d'inscrits, nous espérons pouvoir financer l'une d'elles cette année. **Ian PIKE**

Et à tous nos donateurs :
Si vous avez une question
n'hésitez pas à nous contacter :
info@partenaires-association.org

En savoir plus :
www.partenaires-association.org
et facebook.com/ong.partenaires

Association **PARTENAIRE**S
41, rue des Maronites
75020 Paris
Tél : 01 73 77 77 98

Notre sœur équatorienne la Fondation Jonathan



Réouverture
du réfectoire.

fonds pour aider à la fois des enfants handicapés, des personnes âgées précaires et des familles pauvres. Pour cela, Catalina regorge d'idées et les diffuse régulièrement sur les réseaux sociaux. Par un appel aux dons permanent, ils collectent et recyclent, auprès d'entreprises locales ou d'organisations nationales, du matériel informatique, des meubles en bois ou en métal, de la ferraille, afin d'aider matériellement plus de 7000 familles dans le besoin.

Un agenda bien rempli

Pour doter son foyer de Quito, l'association humanitaire vient de célébrer la journée de l'Enfance, les 25 et 26 mai dernier, en lançant une grande opération publicitaire auprès des médias pour obtenir jouets, vêtements d'enfant, couches, aliments... et même des fauteuils roulants.

Et ce 14 juin a lieu un dîner musical et solidaire dans un grand hôtel de Quito avec l'entrée à 50\$; dans sa promotion, la fondation a su faire appel à des chanteurs équatoriens connus qui incitent leurs auditeurs à une forte participation, afin de « donner un appui scolaire aux enfants du foyer en difficultés, offrir des cours d'alphabétisation aux adultes démunis et aux personnes âgées des jeux de société pour des instants de détente ». Leur slogan « Aidez-nous à aider! » prend ainsi tout son sens et se révèle plein d'avenir.

**Françoise
STEPHANESCO**

Poursuivant son aide à la *Fondation Jonathan* en Equateur, *Partenaires* décida, au mois de novembre 2023, de lui envoyer 15000 USD pour la rénovation du toit de son ancien bâtiment. En effet, les infiltrations d'eau compromettaient les nombreuses activités destinées aux handicapés, aux enfants et autres personnes vulnérables, souvent âgées. Cette requête formulée par sa dynamique directrice Catalina Alvares s'inscrivait dans une période difficile en raison des conditions climatiques hivernales, et surtout des turbulences politiques provoquées par le trafic de stupéfiants dans la capitale et la lutte en cours contre les gangs, qui ont déclenché une grave crise et une montée de l'insécurité.

Toutefois, une question se posait: quelles activités cette réfection va-t-elle permettre? En réponse la directrice nous précisa que désormais ce nouveau toit abrite à la fois:

- un centre de pédiatrie;
- un pôle de nutrition et de gynécologie;
- un réfectoire;
- un local de physiothérapie;
- un espace de thérapie du langage;
- une salle d'activités éducatives.



Sous le toit refait à neuf.



Reprise des activités
avec séances de kiné.

Cette aide substantielle fut considérée par tous comme un merveilleux cadeau de Noël, dans ce climat d'incertitude et de violence.

Avec de telles activités, votre contribution financière permet d'améliorer les conditions de vie des nombreux bénéficiaires de la *Fondation*. Leur joie sur les photos exprime leurs sincères remerciements.

Catalina, toujours aussi dynamique !

La *Fondation Jonathan* met sans cesse en œuvre de nouveaux projets afin de récolter des